

# CULIACÁN

**HOY**  
06:03 SALIDA 18:24 PUESTA  
Humedad: 64%  
S. Térmica: 19°  
**31° 14°**  
Máxima Mínima

**NUBLADOS**  
Aunque el día estará nublado la mayor parte, será un miércoles caluroso en la capital sinaloense.



Protesta de trabajadores de las estancias infantiles durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso del Estado.



Las mujeres exigen que no se recorte el programa de estancias infantiles.

**EN CHANGE.ORG**

## Jubilados de la UAS van contra pago con cheques

**GABRIEL MERCADO**

Jubilados de la Universidad Autónoma de Sinaloa lanzaron en la plataforma digital Change.org una petición para que les sigan pagando vía tarjeta bancaria y no por cheque.

Como parte del plan de optimización de la UAS, se aprobó en Consejo Universitario que a partir de marzo se haga el pago por cheque, de acuerdo con las autoridades, con el fin de identificar "aviadores" o descuentos exagerados a los trabajadores.

"Jubilados de la Universidad Autónoma de Sinaloa, ancianos, enfermos, muchos discapacitados se verán afectados al implementar pago con cheque y no en tarjeta bancaria", refiere la petición.

La meta de firmas propuesta en este portal es de 500 y al día de ayer sumaban alrededor de 327, la petición tenía 19 horas de haberse lanzado.

"Es lo mejor, conviene a sus intereses", dice en un comentario en Change.org la cirbneauta Carolina Lombard.

La Asociación de Jubilados ha señalado que el pago en cheque les afecta porque la mayoría son adultos mayores y les resulta muy complicado ir a hacer fila para recibir el documento y luego trasladarse al banco a depositarlo.



La plataforma Change.org donde los jubilados hacen la petición.

Quedarían fuera de las estancias infantiles

# Afectará el recorte a 14 mil 300 niños

**KAREN BRAVO**

En Sinaloa 14 mil 300 niños quedarían fuera de las estancias infantiles por el recorte presupuestal que hizo el Ejecutivo Federal a este programa. En total en la entidad operan 350 guarderías de las cuales el Gobierno del Estado no puede hacerse cargo, informó Álvaro Ruelas Echave, Secretario de Desarrollo Social.

"Desafortunadamente entre los temas de austeridad, los recortes que se han dado en materia presupuestal, el Estado no cuenta con recursos como para establecer algún apoyo que pudiera beneficiar", expresó.

El Estado no cuenta con una partida presupuestal que permita respaldar el programa, agregó.

"El costo operativo es demasiado alto, es un tema que no existen recursos, locales, estatales o de los municipios que pudiera abarcar, solamente los recursos de la Federación pudieran sacarlo adelante", dijo.

En días anteriores el Gobernador Quirino Ordaz Coppel anunció que buscaría gestionar recursos con la Federación para continuar por el programa pero por el momento no hay

En total son 350 estancias infantiles las que dejarán de recibir recursos federales, y el Estado no puede sostener el programa, advierten

## Convocan a diputados a apoyar el programa

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado, la Diputada del Partido Sinaloense, Angélica Díaz Quiñones convocó a todos los Diputados de la 63 Legislatura a apoyar al programa de Estancias Infantiles, por considerarlo de gran apoyo a cientos de miles de mujeres y niños de todo México, pero sobre

todo porque si al desaparecer, tan sólo en Sinaloa, quedarían desprotegidos más de 14 mil niños.

Señaló que a pesar de que hay señalamientos en los que las Estancias Infantiles de Sedesol también tiene debilidades como deficiencias en la operación, falta de personal capacitado, carencias en instalaciones y mobiliario, fallas en la com-

probación de recursos ejercidos, considero son causas insuficientes como para recortar el apoyo, mucho menos eliminar un programa de esta magnitud e importancia, en todo caso, lo que debería de hacerse, es llevar a cabo las correcciones necesarias para mejorar su operación y transparentar los recursos que se le destinan.

certidumbre, informó Ruelas Echave.

"El Gobernador hizo una declaración hace algunos días donde externó la preocupación, incluso manifestó que aprovecharía la visita del Presidente para poder darle a conocer la situación que se está viviendo aquí con nosotros en Sinaloa", comentó.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador visitará Sinaloa este fin de semana. El viernes estará en Badiraguato y el sábado en Mazatlán.

## Beneficia programa a jefas de familia

La Diputada Angélica Díaz detalló la importancia del programa de estancias infantiles

En México, el 27 por ciento de los hogares están dirigidos por jefas de familias entre viudas, divorciadas y solteras, para ellas es de gran utilidad la existencia de este tipo de estancias infantiles por razones obvias; mantienen el hogar y para ello, tienen que

trabajar.

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social en su análisis sobre este programa para el ciclo 2017-2018 destacó que el programa de Estancias Infantiles para Apoyar a Madres Trabajadoras contribuye a mejorar las condiciones de acceso y permanencia en el mercado laboral de madres, padres solos y tutores.

**KAREN BRAVO**

La Presidenta del Sistema DIF Sinaloa, Rosa Fuentes Chávez rindió su Segundo Informe de Labores en el que destacó acciones principalmente en cobertura de programas de salud y la construcción de los Centros de Autismo, Ceguera y Debilidad Visual.

Durante el 2018 el DIF estatal entregó 2 mil 700 apoyos funcionales como sillas de ruedas, bastones, andaderas, muletas, prótesis, aparatos auditivos y sillas para niños con parálisis cerebral.

Además 16 niños con discapacidad auditiva fueron beneficiados con implantes cocleares, cuya cirugía tiene un valor de 600 mil pesos cada una, sin embargo no tuvo costo para ellos.

El DIF Sinaloa también otorgó 100 mil carnets a mujeres para que pudieran realizarse estudios de desintometría ósea, mastografía y papanicolau. En esta campaña 29 pacientes resultaron positivas a algún tipo de cáncer.

"Con este programa llegamos a comunidades más lejanas porque no queremos que ninguna mujer quede desprotegida, que por cierto aprovechó para decirles que extendimos nuestra campaña hasta el 10 de mayo", detalló.

Con la campaña Futuro a la Vista, el DIF otorgó 60 mil lentes a niños. En total revisaron a 295 mil menores en 2 mil 300 escuelas de la entidad.

"Cuyo objetivo es mejorar el rendimiento escolar y evitar la deserción y que ningún niño que lo necesitara se quedara sin sus lentes, por lo que pasamos de una primera entrega de 30 mil lentes a 60 mil lentes gratuitos", abundó.

Fuentes Chávez también presumió programas de beneficio a las familias como el Gimnasio Terapéutico, cuya inversión fue de 1 millón de pesos. En el mismo edificio fue implementado un Cinerario.

El año pasado también fue remodelada la funeraria del DIF, en la que recibieron servicios 900 familias.

## SEGUNDO INFORME DE LABORES

# Destaca Rosy Fuentes labor por la salud

La Presidenta del Sistema DIF Sinaloa subraya acciones principalmente en el tema de cobertura de programas de salud implementadas en el 2018, además de la edificación de los Centros de Autismo, Ceguera y Debilidad Visual



Beneficiarios con los programas del DIF se hicieron presentes en el evento.

### CENTRO INTEGRAL

El complejo inaugurado comprende tres centros de atención:

- Centro de Autismo Sinaloa
- Centro Integral de Debilidad Visual
- Centro de Educación Incluyente y Salud Emocional.

### LABORAN 90 PERSONAS:

- Neurólogos pediatras
- Maestras de educación especial
- Psiquiatra infantil
- Terapeutas de lenguaje
- Nutriólogo
- Terapeutas en área sensorial
- Odontólogo pediatra
- Fisioterapeutas
- Médico general
- Enfermeras
- Electrofisiólogo
- Oftalmólogos
- Psicólogo clínicos
- Optometristas
- Terapeutas

En su discurso Fuentes Chávez añadió el impacto que tuvo en la población los programas de huertos orgánicos en aulas cocina, fábricas de block comunitarias, entrega de despensas y bicicletas, así como el otorgamiento de desayunos escolares.



La Presidenta del Sistema DIF Sinaloa, Rosa Fuentes Chávez rinde su Segundo Informe de Labores.

## Inauguran Complejo de Autismo

Revio a su informe de labores, Rosa Fuentes Chávez inauguró los Centros de Ceguera, Autismo y Debilidad Visual.

El complejo se encuentra ubicado por la calle Alfonso G. Calderón esquina con José María Figueroa en el sector Tres Ríos.

La inversión fue de 150 millones de pesos de co-inversión entre el Gobierno del Estado, DIF Nacional y Fundación Telmex.

El servicio es de lunes a viernes de 08:00 a 17:00 horas.



La presidenta del DIF Sinaloa corta el listón del Centro de Autismo.